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●「あんねっと」とかわらばんへのご意見・ご感想をメール・ 
電話・ＦＡＸで募集します。 

●どんどんお寄せください。お待ちしております。 

 
第1回 

市民会議 2009.12.21 

第 1 回目は市民メンバー

22 名、市職員メンバー

11 名と事務局スタッフ

合せて 45 名が出席して

開催されました。 

裏面へ続く 

市
民
参
加
と
協
働
に
つ
い
て
の 

話
し
合
い
が
始
ま
り
ま
し
た
！

安城市 
市民参加条例と 
協働に関する指針を考える 
市民会議 

第 1 号 

冬の七夕まつり「希望の短冊～願いを込めて」 

 

 

仕
事
（防
災
）で
来
る
べ
き
東
海
東
南
海
地

震
で
市
民
の
被
害
が
少
し
で
も
少
な
く
て

済
む
よ
う
に
地
域
の
防
災
訓
練
に
参
加
し

て
い
る 

 

 

さ
ん
か
く
２
１
あ
ん
じ
ょ
う
に
参
加
し
て
私

の
人
生
が
変
わ
り
ま
し
た
／
安
城
自
治
基

本
条
例
を
考
え
る
あ
ん
き
の
会
の
お
手
伝

い
を
２
年
や
っ
て
い
き
ま
す 

 

 

社
会
勉
強
の
つ
も
り
で
参
加
し
ま
し
た
／

住
民
と
共
に
考
え
る
道
づ
く
り
／
安
心
安

全
の
ま
ち
づ
く
り
の
た
め
の
パ
ト
ロ
ー
ル
活

動 

 

 

市
民
参
加
の
イ
ベ
ン
ト
等
に
ご
み
減
量
の
Ｐ

Ｒ
と
し
て
ブ
ー
ス
参
加
／
今
ま
で
市
民
参
加

と
い
う
こ
と
に
携
わ
っ
て
な
か
っ
た
と
思
い

ま
す
。 

 

県
境
、
健
康
、
地
産
地
消
、
生
き
が
い
な
ど

生
き
生
き
と
暮
ら
せ
る
イ
ベ
ン
ト
講
座
の
企

画
運
営 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

市
民
が
年
齢
を
超
え
い
っ
し
ょ
の
目
的
を
も

っ
て
気
軽
に
交
流
し
活
動
で
き
る
。
エ
コ
、
ご

み
減
量
、
地
産
地
消
、
文
化
伝
統 

市
民
が
住
み
易
い
街
に
な
る
た
め
の
手
段

／
市
民
が
安
心
し
て
暮
ら
せ
る
＝
笑
顔
が

溢
れ
る
ま
ち
づ
く
り 

 

行
政
主
導
の
施
策
だ
け
で
な
く
、
市
民
か
ら

の
発
案
に
よ
る
施
策
も
／
市
民
と
職
員
が

一
緒
に
な
っ
て
考
え
を
実
行
で
き
る
街 

幅
広
い
市
民
が
市
政
に
参
加
し
、
動
か
し
て

い
く
よ
う
な
力
を
育
て
て
い
く
こ
と
／
メ
ン

バ
ー
を
は
じ
め
多
く
の
市
民
と
語
り
合
い
、

提
言
し
、
夢
を
形
に
し
て
い
き
た
い 

市
民
と
し
て
市
政
に
興
味
を
持
ち
少
し
で

も
参
加
す
る
気
持
ち
を
持
っ
て
も
ら
う
こ

と
／
あ
ら
ゆ
る
市
民
が
声
を
出
す
こ
と
を

応
援
す
る
。 

第１回／みなさんにこやかで笑いが

あり楽しい会でした。／もっとかたくる

しい会議を想像していたので、楽しい

雰囲気でほっとしました。／「傾聴」も

市民参加だと思いました。 

第２回／今日は初めての参加 条例を

作るといった事で身構えましたが、意外

に楽しく条例を作っていくことができるも

んですね／いっそう仲良くなれました。

次回が楽しみです。／自治基本条例の

説明があり、いよいよ始まったなと感じ、

頑張りたいと思いました。 

ひ と こ と ア ン ケ ー ト 第３回／日頃思っていることが少し出

せれまた皆さんの思いも聴けてよか

った／大変勉強になりました。役に立

てるか心配ですが、頑張りたいとおも

います。／グループワークは短時間

に内容のあるワークになったと思い

ます。 

 

 

 

 

こ
れ
ま
で
は
市
政
の
こ
と
な
ど
考
え
た
こ
と
も

無
か
っ
た
の
で
、
子
育
て
も
終
わ
っ
て
少
し
時
間

が
あ
る
と
き
に
市
報
の
お
知
ら
せ
居
に
載
っ
て
い

る
講
座
に
参
加
す
る
よ
う
に
し
て
い
ま
す 

参
加
し
や
す
く
分
か
り
や
す
い
条
例
／
市

民
が
理
解
し
や
す
い
内
容
で
あ
る
こ
と
／

思
い
や
り
の
あ
る
条
例
／
市
民
が
参
加
し

た
く
な
る
仕
組
み
を
作
る 

 

み
な
さ
ん
こ
ん
に
ち
は
！ 

「
安
城
市
市
民
参
加
条
例
と
協
働
に
関
す
る
指
針
を
考
え
る

会
」（
愛
称
「
あ
ん
ね
っ
と
」）
が
ス
タ
ー
ト
し
ま
し
た
。
よ
ろ

し
く
お
願
い
し
ま
す
。 

  

安
城
市
で
は
、
市
民
が
主
役
の
自
治
の
実
現
を
目
指
し
、
平
成

二
十
一
年
十
月
一
日
に
「
安
城
市
自
治
基
本
条
例
」
が
公
布
さ
れ

て
い
ま
す
。
そ
こ
で
自
治
の
理
念
を
実
現
す
る
た
め
に
、
市
政
へ

の
「
市
民
参
加
」
の
具
体
的
な
方
法
や
ル
ー
ル
、「
協
働
」
を
推

進
す
る
た
め
の
指
針
づ
く
り
の
検
討
を
「
あ
ん
ね
っ
と
」
で
行
っ

て
い
き
ま
す
。 

記
念
す
べ
き
第
一
回
目
は
神

谷
学
市
長
の
挨
拶
か
ら
始
ま
り

ま
し
た
。
事
務
局
か
ら
、
こ
の

市
民
会
議
の
役
割
・
ス
ケ
ジ
ュ

ー
ル
・
話
し
合
い
の
ル
ー
ル
な

ど
の
説
明
が
あ
り
、
少
し
緊
張

を
ほ
ぐ
し
て
か
ら
似
顔
絵
名
札

づ
く
り
と
自
己
紹
介
。 

 

さ
ら
に
冬
の
七
夕
ま
つ
り
と

題
し
て
市
民
参
加
へ
の
自
身
の

関
わ
り
方
と
条
例
に
期
待
す
る

こ
と
を
短
冊
に
書
き
ま
し
た
。 

二人組みで『傾聴』のトレ

ーニング。きちんと人の話

を聞くって大切ですよね。

その１ 「安城の市民参加・協働と私の関わりについて」 

記してみました。    

 

 

 

な
る
べ
く
多
く
の
安
城
の
市
民
の
方
が
関

わ
れ
る
と
良
い
で
す
ね
。
人
類
み
ん
な
が
知

り
合
い
で
友
達
に
な
れ
ば
戦
争
の
な
い
平

和
な
世
界
に
な
る
で
し
ょ
う
。 

産
業
の
活
性
化
で
就
活
似
貢
献
し
て
欲
し
い

／
そ
れ
ぞ
れ
の
人
が
何
ら
か
の
グ
ル
ー
プ

に
参
加
出
来
る
用
に
な
る
こ
と
／
活
力 

 

 

 

 

安
城
市
の
子
供
た
ち
に
楽
し
い
未
来
を
お

く
っ
て
あ
げ
た
い
、
子
供
た
ち
を
守
る
た
め

の
条
例
を
安
全
な
街
を
作
る
た
め
に
／
未

来
に
残
る
条
例
づ
く
り 

街
安
城
の
農
菜
の
良
さ
を
つ
た
え
た
い
。
水

の
大
切
さ
日
本
の
デ
ン
マ
ー
ク
を
子
供
た

ち
に
伝
え
る
。
農
業
で
食
育
／  

その２「市民参加条例に期待すること・盛り込みたいことについて」 
記してみました。 
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→→→→ 

幸せ 

→→→→ 

協働に年齢は関係ない！！アンチ

エイジングで笑顔あふれる安心して

暮らせる町 

→→→→    

目的：フレンドリー ハッピー 

手段:：知恵 汗 手をたたく 

 

→→→→自分の気持ちを自分の言葉で話し

合い、お互いに共感できる 

NPO

 →→→→新しい人・声なき声・心をつ

なぐ 

Love

→→→→自分たちのま

ちは、自分たちでよくする 

全体ワーク「安城市市民参加条例と協働に関する指針を考える上でのキーワード

→キャッチフレーズ」を挙げてみました。 

α

 

→→→→PR 

一
月
の
半
ば
過
ぎ
な
の
で
、

ち
ょ
っ
と
た
め
ら
い
が
ち
な

「
あ
け
ま
し
て
お
め
で
と
う
。」

の
挨
拶
か
ら
第
二
回
目
は
は
じ

ま
り
ま
し
た
。
非
常
に
中
身
の

濃
い
ワ
ー
ク
で
し
た
よ
。 

 

ア
イ
ス
ブ
レ
イ
ク
を
兼
ね
た

「
共
通
点
と
相
違
点
さ
が
し
」

で
多
く
の
仲
間
を
知
っ
た
あ

と
、
こ
の
会
の
会
長
・
副
会
長

を
決
め
ま
し
た
。 

 

そ
し
て
「
自
治
基
本
条
例
っ

て
？
な
ぜ
市
民
参
加
や
協
働
な

の
？
」
を
テ
ー
マ
に
ミ
ニ
講
座

開
催
。 

 

最
後
に
市
民
参
加
条
例
と
協

働
に
関
す
る
キ
ー
ワ
ー
ド
を
挙

げ
る
全
体
ワ
ー
ク
を
行
い
ま
し

た
。 

 
 

 
第２回 

市民会議 2010.1.21 

 

役員の方が決まりました。 

 
会長：小森義史さん  

副会長：石川政子さん 小鹿登美さん 

よろしくお願いします！！ 

ミニ講座「自治基本条例って？ 

なぜ市民参加や協働なの？」 

パワーポイントによる幻灯会。自治基本条例

の根源から現在までの変化と意味、協働とは

何かを解説。やや難しい内容もありました

が、みなさん大変熱心に勉強してましたね。

参加者の拡大 

 

市職員の皆さんがんばって 

 

場所（施設） 

 

 

市職員の変革 

 

連携 

   

 

あんくるバス 

 

 

第
三
回
目
は
、
ま
ず
最
初
に

こ
の
会
の
愛
称
を
み
ん
な
で
考

え
ま
し
た
。
色
ん
な
ア
イ
デ
ア

が
出
ま
し
た
が
、
つ
な
が
る
イ

メ
ー
ジ
を
大
切
に
し
て
「
あ
ん

ね
っ
と
」
と
決
ま
り
ま
し
た
。 

 

今
回
の
ミ
ニ
講
座
は
全
国
各

地
の
市
民
参
加
条
例
の
事
例
に

つ
い
て
。
多
く
の
市
町
で
工
夫

を
凝
ら
し
て
制
定
さ
れ
て
い
る

の
が
わ
か
り
ま
し
た
。 

 

グ
ル
ー
プ
ワ
ー
ク
は
「
安
城

の
ハ
シ
ゴ
は
何
段
目
？
現
状
の

評
価
と
問
題
点
」
の
タ
イ
ト
ル

で
、
安
城
の
市
民
参
加
の
状
況

に
つ
い
て
考
え
て
み
ま
し
た
。 

 

ワ
ー
ク
の
最
後
は
全
員
で
話

し
合
っ
た
こ
と
を
発
表
。
み
な

さ
ん
上
手
に
プ
レ
ゼ
ン
テ
ー
シ

ョ
ン
で
き
て
い
ま
し
た
。 

 
第３回 

市民会議 2010.2.10 

 

会の愛称が決まりました！ 

みなさんから様々な案が挙げられました。 

＜市市（いちいち）会議、ハッピーズ、市民

参加の会、市民ネット安城、安城つながろう

会、安城いきいき会、etc＞ 

「つながる」「ネットワーク」というイメージ

と「あんね（あのね）」と呼びかけているよう

な語感を大切にして「「「「あんねっとあんねっとあんねっとあんねっと」」」」に決まり

ました。あえて平仮名にしているのもこだわ

り、です。 

グループワーク「安城のハシゴは何段目？現状の評価と問題点」について考えました。 

元気な市民 

200

 

    

 

 


